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Porque usted nos ha leído su carta pero él hizo declaraciones 
públicas en diferentes medios y me gustaría que me valorara lo 
que él dijo, también . Y dijo textualmente: «Ha sido un tiempo por 
momentos doloroso y por eso me voy verdaderamente preocu-
pado por el presente y el futuro del gobierno y del Botànic II» .

Por eso espero, señora consellera, que me dé una respuesta . 
Usted todavía forma parte del Botànic y espero que cuando 
se refieren al Botànic nos pueda dar luz también sobre estas 
declaraciones del señor Tabares . Y, por favor, sea valiente y 
cuéntenos la verdad . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta té la paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Martínez, yo lo primero que quiero hacer pública-
mente aquí en las Cortes es agradecer al señor Tabares el 
trabajo que ha realizado como secretario autonómico de 
universidades .

Dicho esto, me parece que todos aquí sabemos que cuando 
adquirimos una responsabilidad de nivel público –como el que 
tenemos aquí– pues somos libres de aceptarla y también somos 
libres de rechazarla en algún momento por el motivo que sea .

Lo que pasa es que la valoración de los motivos personales 
por los cuales uno decide renunciar a ejercer ese cargo, pues, 
creo que corresponde a cada uno en particular . Yo tengo que 
decirle que estoy muy orgullosa de todo mi equipo, de todas 
las personas que forman parte de la conselleria, de todas las 
personas que están trabajando, tanto de la parte de innova-
ción como de la parte de universidades .

Me parece que están muy involucradas con el proyecto . Que, 
efectivamente, queremos entre todos…, hacemos un buen 
equipo y queremos sacar las cosas adelante y sacar todas las 
oportunidades posibles que la sociedad valenciana se merece .

Dicho esto, coincido con usted en que el señor Rafael Tabares 
es un investigador muy brillante, un catedrático de univer-
sidad con una gran trayectoria y, efectivamente, yo le estoy 
agradecida al trabajo que ha desempeñado durante este 
tiempo . Pero entrar a valorar los motivos personales que él 
ha tenido cuando no los especifica en su carta de dimisión, 
pues, me parece que es entrar a especular en una serie de 
relaciones personales que no me veo capacitada para respon-
der . Habría que preguntarle a él en concreto .

Yo lo único que puedo decirle es que mi responsabilidad es 
velar por el correcto funcionamiento de todos los niveles 
que hay dentro de la conselleria . Que creo que no debemos de 
desviarnos de la atención de eso, de elucubrar sobre posibles 
desavenencias personales o no personales . Ya los motivos de 
cada uno corresponden a cada cual y creo que cada uno sería 
el responsable de responder a esa pregunta .

Yo asumo mi responsabilidad en cuanto a la coordinación 
general de la conselleria . Como digo, estoy muy orgullosa de 
mi equipo y me parece que están trabajando perfectamente 
bien . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 193 formulada pel diputat 
Antonio Joaquín Woodward Poch y Ruth María Merino Peña, 
del Grup Parlamentari Ciudadanos, al Consell sobre el dèficit 
previst al tancament de l’exercici 2019 . Serà substanciada pel 
conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

El senyor Woodward Poch:

Sí Buenas tardes .

Gracias, señora presidenta .

Señor conseller, muy buenas tardes .

Todos sabemos que la situación actual de la comunitat es más 
que dramática . Pero no es menos cierto que desde mi grupo 
le venimos advirtiendo, año tras año, presupuesto tras presu-
puesto, cómo se enmascaran, cómo se maquillan –resu-
miendo– cómo se intoxican unas cifras presupuestarias que 
nos llevan a incumplimientos presupuestarios por la propia 
comunitat, así como incumplimientos de la regla de gasto y de 
déficit fijados en los presupuestos.

Así se recoge en el informe de la intervención de las cuen-
tas del 2018 a la espera de lo que pueda pasar en este final 
del 2019 . Es sistemático que una vez que se aprueban los 
presupuestos, cuando mandan el PEF a Madrid, desaparece 
la partida reivindicativa de los 1 .325 millones de euros de 
ingresos…, de ingresos de la administración del estado . Ya 
sabemos que, irremediablemente, esto se convierte en más 
deuda, que se vuelve a disparar en la Comunidad Valenciana .

Seguimos esperando –como bien dice usted muchas veces 
y se publica en prensa– el milagro de un nuevo sistema de 
financiación autonómica. Pero yo quisiera recordarle que el 
problema del déficit de esta comunidad no solamente es del 
tema de la infrafinanciación.

Me gustaría que me pudiera indicar, en estos momentos, 
¿cuál es la previsión del déficit de cierre para este 2019?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Per a donar resposta té la paraula l’honorable conseller 
d’hisenda .

Senyoria, si polsa el botó .
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El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Senyoria, en primer lloc em permetrà congratular-me de la 
PNL que este matí s’ha aprovat ací i en la qual el seu grup ha 
tingut un paper molt important i jo vull que ens felicitem tots 
perquè és important tancar files en un tema tan dramàtic, 
tan fonamental, tan inicial de tot –sense diners no es poden 
fer coses– com és el d’este matí . Crec que és . . ., (aplaudiments) 
moltes gràcies .

Nosaltres no ho tenim fàcil, senyor Woodward, perquè no 
volem maltractar els valencians i les valencianes . I, per altra 
banda, tenim una certa consciència de la importància de 
l’estabilitat pressupostària –com poden vostés imaginar, 
no?– . Clar, això és la quadratura del cercle . Si nosaltres tenim 
303 euros per càpita menys que la mitjana i tenim les matei-
xes obligacions constitucionals que la mitjana diga’m vosté 
com arreglem el tinglado .

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories, mantinguen silenci i siguen respectuosos .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Per tant, és un problema important . Nosaltres creiem que…

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

… és important no dir ximpleries en la vida, sinó tancar files 
(aplaudiments), per tal d’aconseguir que tots els valencians i 
totes les valencianes en un tema tan important… És que és 
el principi de tot . A mi, en eixe sentit, m’agradaria que conti-
nuàrem el camí .

Mire, l’altre dia vam tindre una comissió mixta Corts-Consell . 
Me’n vaig anar molt content, i vaig anar allà, que no tocava, 
perquè allí només hi havia dos punts de l’ordre del dia, que 
era el tema del sostre de dèficit per a l’any 2020 i la senda de 
l’any 2022 .

Però vaig deixar tot el paquet de reivindicacions damunt de 
la taula, tal qual, com havíem acordat ací . Per què?

Perquè està per damunt del partit, per damunt dels partits, 
el tema nostre afecta cinc milions de ciutadans espanyols, 
que no sabem per què, o sí, resulta que no tenen les matei-
xes possibilitats de tindre una sanitat com toca, una educa-
ció com toca, una dependència com toca, i unes polítiques 
econòmiques, de les quals vosté i jo hem parlat moltes vega-
des, com toca .

Perquè estem de globalització, les polítiques industrials són 
importants perquè la pime ho necessita . I per tot això, li he 
de dir que, malgrat tot, en l’última notícia que tenim, ferma, 
perquè l’altra, la del 2019 encara no ho tenim, perquè el 
ministeri encara no ens la passat, l’última és de l’any 2018, 
que és 1,42 de dèficit.

En les condicions en què estem parlant, això és un miracle . 
Vegen vostés que l’última xifra que teníem del govern ante-
rior era 2,6 . És a dir, estem parlant pràcticament de la mitat . I 
malgrat tot, estem treballant .

Jo crec sincerament que en este tema, com en tots, esta-
rem junts i estarem treballant per aconseguir dos coses difí-
cils: que els valencians no siguen maltractats, i seguir una 
certa senda d’estabilitat pressupostària, perquè és bo per a la 
gestió dels afers públics en Espanya i Europa, i per descomp-
tat, la Comunitat Valenciana .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la pregunta, té la paraula l’il·lustre diputat, 
el senyor Woodward .

El senyor Woodward Poch:

Sí .

No le volveré a decir que es un crack (rialles) y que es mi ídolo, 
porque es que no ha vuelto a contestar la pregunta . Es que 
es lo mismo . (Aplaudiments) Vamos a ver, que es que es muy 
sencilla la pregunta, aunque no me quiera contestar, sí que 
tenemos unas cifras provisionales del cierre del 2019 .

Usted presupuestó ingresos no financieros por 17.708 millo-
nes de euros, y hemos ingresado 13 .968 millones de euros . 
De gastos, 16 .313, y los gastos han sido 16 .106, gracias, creo 
que a la advertencia del gobierno de España, que le dijo que 
teníamos que reducir 300 millones de euros .

Con esto, ¿en qué quedamos? Pues que hay un desfase de 
3.740 millones de ingresos no financieros, que nos tenemos 
que ir a deuda . Y esa deuda, a fecha de hoy, en cifras provisio-
nales, son 1.877 millones de euros más en deuda a final de año.

En el 2013, en el primer informe de los expertos para la finan-
ciación, ya estamos hablando a final del 2012 de una deuda 
de 30 .000 mil millones para la Comunidad Valenciana .

En el 2018 eran 47 .000, y con estas cifras ya le digo que nos 
vamos a ir prácticamente, a no ser que usted lo desmienta, a 
más de 49.000 millones de euros de deuda, a final del 2019. 
Los déficits se acumulan en deuda, y es una cuestión principal 
y crucial, como usted dice, para esta Comunidad Valenciana .

Pero sí que es verdad que ahora últimamente estamos 
hablando de déficits asimétricos, que sería lo que tocaría 
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para la Comunidad Valenciana, si no tenemos un sistema de 
financiación adecuado. Pero, creo que esto al final es otro 
parche, porque volveremos a tener más deuda .

Y yo me pregunto por qué no reivindicamos una financia-
ción… Bueno, ya la tenemos, asimétrica, en estos momentos 
contra la Comunidad Valenciana, porque recibimos menos de 
lo que nos toca .

Pero por qué no, en vez de reclamar ese déficit asimétrico, 
reclamamos ese fondo que realmente en el sistema de finan-
ciación autonómico está para que ese dinero, que no estamos 
recibiendo como toca, estuviera compensado con ese fondo y 
nos llegara el dinero .

 ¿Por qué no podemos reivindicar esa financiación asimétrica 
a favor, no en contra, como está ocurriendo en la Comunidad 
Valenciana, y que pueda solucionar el déficit que nos ocurre 
en estos momentos?

Porque realmente lo que estamos incurriendo año tras año, 
presupuesto a presupuesto, es fijar unas cifras que uste-
des, cuando viene el PEF, la modifican, como he dicho. Y ese 
ingreso normal que debería tener, se traslada en un ingreso 
financiero, más deuda, y esto es como el pez que muerde la 
cola y esto no se acaba .

Le pregunto: ¿cuál va a ser aproximadamente el déficit para 
este final de año? No me diga nada más, ni me conteste otra 
cosa . Solo con esos diecinueve segundos, si vamos al uno 
y pico o vamos a cumplir el presupuesto que usted había 
confeccionado .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Anem a confiar en la capacitat de síntesi del conseller 
d’hisenda per als dènou segons que li resten poder acabar de 
contestar la pregunta .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Bé, jo entenc que pel tema del mes de l’IVA, i per això 
l’administratiu que ha fet el que ha fet serà superior segura-
ment al de l’any passat . Però de tota manera, he de dir una 
cosa, estem reivindicant del dèficit asimètric.

I que quede molt clar: els dèficits ara, i per tant el deute ara 
se genera per l’infrafinançament, no per la corrupció, no per 
la mala gestió, no per tots els excessos que van hi haver en el 
passat. Només per l’infrafinançament.

I en això hem d’estar tots junts per reivindicar no només el 
dèficit asimètric, sinó les mesures transitòries que siguen 
necessàries perquè els valencians no estiguen castigats . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Continuem en el Ple . Pregunta número 108, formulada per la 
diputada Mercedes Ventura Campos, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, al conseller d’Educació, Cultura i Esport, sobre 
la situació de les infraestructures escolars pendents de cons-
trucció o de reforma .

Un moment, senyoria . Quan vullga .

La senyora Ventura Campos:

Buenas tardes, señor Marzà .

Buenas tardes, señorías .

Me gustaría preguntarle en qué situación se encuentran las 
infraestructuras . Qué presupuesto y qué grado de ejecu-
ción presentan esas infraestructuras dependientes de la 
Conselleria de Educación, Cultura y Deporte .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable conseller 
d’educació .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta .

Gràcies, senyora diputada .

Compartim amb vosté i amb la resta de diputats i diputa-
des la necessitat de millorar les infraestructures educatives 
del nostre territori . Precisament per això hem treballat en la 
planificació i la gestió per a la millora de les infraestructures 
educatives .

I en eixe sentit, estem avançant, estem moderada-
ment satisfets del desenvolupament de les construccions 
d’infraestructures educatives . I en eixe sentit, informar-li que 
en el grau d’execució de les intervencions hem quadruplicat 
el grau d’execució dels governs de la dreta .

I és que a hores d’ara, en un any, tan sols en un any, estem 
executant quatre vegades més pressupost que el govern 
anterior de la dreta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .


